



Acto de entrega de los distintivos que tuvo lugar el pasado miércoles en Ermua. :: A. L.

## Brilló la relación europea

Los socios del proyecto europeo 'Inntegra' destacan los resultados de la colaboración entre firmas de España, Portugal y Francia

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Su objetivo era el de garantizar la viabilidad socioeconómica de los pequeños y medianos municipios mediante el establecimiento de mecanismos de colaboración de entidades públicas y privadas. Por ello se ha trabajado durante dos años en la promoción de la innovación y la constitución de redes estables de cooperación tecnológica entre 8 entidades de tres países diferentes: España (4), Francia (3) y Portugal (1).

El programa europeo 'Inntegra' se ha clausurado en Ermua esta semana. Con una inversión de 1,4 millones de euros, de los cuales casi 1,1 provienen de los fondos europeos FEDER este programa ha permitido relanzar las relaciones e intercambios entre universidades, centros educativos y, sobre todo, entre empresas de los tres países participantes. Se ha desarrollado a lo largo de los últimos veinticuatro meses.

Los resultados que se analizaron en la jornada de clausura celebrada en Ermua y a la que acudieron todos los socios de 'Inntegra' fueron «altamente positivos».

En el ámbito local el alcalde, Carlos Totorika destacó que en Ermua se aborda «el desarrollo de una perspectiva integral de emprendimiento, la intención de involucrar a los jóvenes en estas fórmulas y el interés por favorecer que las empresas tecnológicas puedan quedarse en Ermua».

Totorika puso como ejemplo la inversión de 25 millones que en la actualidad propone en Ayuntamiento para favorecer la construcción del edificio tecnológico de Izarra (19 millones) y la introducción de la fibra óptica en todo el municipio (6 millones) para trabajar en la diversificación del tejido productivo local.

Tanto el alcalde, como el vicepresidente de la Communauté d'Agglomération de L'Albigeois, Robert Gauthier, el vicepresidente de la Cámara de Comercio e Industria de Tran, Michel Bossi y de la Cámara de Covhila, Pedro Das Neves, se mostraron muy contentos con los resultados obtenidos «puesto que hemos conseguido una colaboración transnacional», afirmaban todos. «Más de una veintena de empresas se han beneficiado de la colaboración en este programa», según el responsable de innovación de la Escuela de Minas de Albi, J.M. Alaverdov.

### Empresas de jóvenes

Además estos responsables destacaron las empresas creadas por los jóvenes de entre 15 y 18 años como consecuencia del proyecto 'Schola Ingeniosa' englobado en este pro-

**«Una veintena de empresas se han beneficiado de la colaboración en el plan»**

**El proyecto 'Schola Ingeniosa' ha presentado siete nuevas propuestas de jóvenes**

grama 'Inntegra'. De hecho, el pasado miércoles se presentaron 7 nuevas empresas de jóvenes, tanto ermuarras como franceses, que habían apostado por ser emprendedores. Se trataba de resultados sorprendentes teniendo en cuenta sobre todo «que en algunos de los casos son jóvenes que han dejado la enseñanza reglada», incidían sus responsables.

Sus firmas trabajaban en el campo del compostaje sostenible (Bellombric Albi), camisetas o bisutería personalizada (Chicas10), firmas para el bienestar y la relajación (Biozen), diseños propios en productos personalizados (Transferdeco), tintorerías basadas en juegos educativos (Educapress), Floristería (del Liceo Foulabú) o diseño en 3D de señalética e identificación de animales (Microplac).

No obstante, durante la clausura se presentaron numerosos productos, proyectos o colaboraciones entre empresas que han surgido de la colaboración en este programa europeo. Entre ellas conviene destacar un coche eléctrico denominado 'Hiriko' y «construido desde Euskadi y lanzado hacia el mundo» con la posibilidad de girar 360 grados, moverse en lateral gracias a sus ruedas girables o recogerse para aparcar. Hay que tener en cuenta que cada empresa se encarga de un módulo independiente del vehículo que se presentará al mundo en septiembre «por lo que el coche es el resultado de la colaboración de varias firmas» explicaba el responsable de Business Innovatin Brokers (BIB), Juantxu Martín.

También se nombraron proyectos de monitorización de aves y animales, instalaciones fotovoltaicas con nuevos materiales y estufas de madera que acumulan calor, entre otras muchas.

## El vecindario de Abeletxe e Iparraguirre decidirá sobre obras y proyectos

:: A. LASUEN

**ERMUA.** El vecindario de Abeletxe e Iparraguirre abrirá un nuevo proceso de participación ciudadana en Ermua.

El Ayuntamiento consultará principalmente al vecindario, pero también al resto del municipio para determinar si se habilitan 58 nuevos aparcamientos, aunque modificando sentidos de circulación de esta zona.

La administración local consultará hasta el 15 de julio la opinión de los ermuarras mayores de 14 años respecto a los cambios que supondrá el nuevo proyecto.

Se consultará a los menores de edad puesto que «en pocos años también ellos y ellas participarán activamente en los problemas de circulación y seguridad vial de Ermua y de este modo determinarán el futuro de su calle».

Los responsables municipales entienden que «si bien al Ayuntamiento le corresponde la organización del tráfico rodado, creemos que son los propios vecinos y vecinas interesadas quienes deben decidir, en la medida de lo posible, cuál es el modelo de la calle y ciudad en la que desean vivir».

Al vecindario se le ofrecerán dos opciones para implantar en su calle. Por un lado se podrá votar por mantener la actual ordenación del tráfico y estacionamientos en Abeletxe.

La segunda opción incluye establecer un único sentido de circulación, de bajada, entre el Cen-

tro de Salud y la entrada al garaje del portal 17 de la calle Abeletxe. Solamente se cambiará el sentido en esta zona, el resto del barrio permanecerá igual a la actualidad.

### Obras en agosto

En el supuesto de que la opción de modificación de sentidos de circulación y nuevos estacionamientos en Abeletxe resultara mayoritaria las obras se acometerían entre la segunda y la cuarta semana de agosto por tratarse de un mes en el que la mayoría de los vecinos y vecinas afectadas se encontrarían de vacaciones y el tráfico de vehículos disminuye.

Para participar en este proceso de participación ciudadana los vecinos y vecinas de Abeletxe e Iparraguirre han recibido en su domicilio una carta del Ayuntamiento en la que se les da cuenta detallada de esta propuesta. También se adjunta una hoja en la que poder expresar su voto a una u otra opción, que podrán entregar en la Oficina de Información Ciudadana, Abiapuntu. Si lo prefieren, también podrán votar desde casa, a través de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)).

En la hoja de votación se hace constar un código aleatorio de identificación con el objeto de garantizar que cada persona interesada sólo vote una vez. En la votación a través de la web se les pide que introduzcan este mismo código.



Rosa Caballero (a la derecha), en la anterior legislatura. :: A. L.

## EB rechaza participar en el gobierno municipal

:: A. L.

**ERMUA.** Ezker Batua rechaza participar en el equipo de gobierno del Ayuntamiento de Ermua. Este grupo declara que «algunas informaciones que está dando Totorika no están siendo del todo fieles a la verdad de lo tratado en las rondas de contacto habidas con los

grupos políticos de Ermua». EB aclara que su asamblea local también mantuvo «al igual que el PNV dos reuniones con Totorika y Félix Prol en las que se nos propuso participar en el equipo de gobierno excluyendo a Bildu».

No obstante, EB valoró «la inconveniencia de entrar en el gobierno después de pasar los 4 años de la legislatura anterior viendo como se imponía la mayor parte de las veces la mayoría absoluta». Por lo que entienden como una incoherencia gobernar ahora, máxime teniendo que pactar con el PP.